

ゴルフ場に笑顔が戻った!!

ゴルフ界復興物語

被災地で総力取材

東日本大震災から1ヶ月余りが経過した。被災地には日本全国・世界各地から復旧支援の人々が集まり、急ピッチで作業が進んでいる。そんな中、被災地のゴルフ場も被害の少ない施設から次々と営業再開にこぎきしている。そこには震災を乗り越えたゴルファーの明るい笑顔があった。

「今日も元気に営業中」 支配人が木に彫つた力強い言葉

宮城県・仙台市内の北西 同市泉区にある泉国際ゴルフ俱楽部が4月9日に営業を再開したと聞いて、早速訪れてみた。

クラブハウスの正面には、「今日も元気に営業中」と書かれた案内看板が掲げられていた。「実はあの看板、支配人が作つたんですよ」と、同GC営業部次長の菊田精一

さんが教えてくれた。
「支配人はどうせ自分からはいわないでしようから、私が代わりにお伝えしなきらいなと思っていました」(菊田氏)

それを受けて同GC支配人の須川仁士氏も、「震災で東北も仙台もウチのコースも大きな被害を受けましたが、負けずに頑張ろうという気持ちを込めて

作りました」と照れくさそうに笑った。

同GCは5番ホールで地割れが発生し、その影響で池の水が漏れてしまつた。また、同じく5番ホールの茶店が地盤沈下してしまい、トイレ

以外は使用できない状態になつたが、来場者の安全は確保できるということで営業再開に踏み切つた。

「こういうときだからこそ、一日でも早くコースを開けたかった。地元の人たちに早く元気を回復してほし



須川仁士支配人が作った木製の看板には、「今日も元気に営業中」と彫らされている

いといい、営業を再開しました」

(須川支配人)

また、同GCでは水道やガスが止まつてゐる人たちのために、風呂の無料開放も実施した。延べ600人もの人たちが被災の疲れを癒やすことができた。

営業再開と同時に、同GCではもう一つうれしい出来事があった。5人の新入社員が伊甸に加わったのだ。

「震災後、内定取り消しを心配して、新入社員の高校の就職指導教諭から連絡がありました。彼女の就職は

問題ありません」と私が伝えると、先生方も安心していました。既存のキヤディからも、「うちは大丈夫?」という相談を受け、多くの人が職を失う不安を抱きながら過ごしていたことに気づかされました。(菊田氏)

「友人が9月まで入社延期になりました。だから私も、実際に働けるか不安でした」と、胸の内を明かしてくれた。

菅原さんは入社までに運転免許を取得して自動車で通勤する予定だつたが、教習所が被災したため講習を受けることができず、まだ免許が取得できていない。

今は近くに住む先輩に送り迎えをしてもらつている。震災による不便は今でも続いているが、今はみんなで力を合わせて、やり切る時期だ。

同期人社の日景重紀さんは、「こういう時期なので、実際に働いても本当に給料がもらえるかどうかが心配です」と新入社員らしい不安を口にした。須川支配人は苦笑を浮かべながら、「そんなことはないよ」と優しく諭すよう首を横に振った。

実際、同GCには着実にゴルファーが戻り始めている。近隣のゴルフ練習場にも営業活動を行い、常連さんたちに「練習しているならコースにもぜひ来てください」と声をかけて回った。その成果もあって来場者数は例年の8割近くまで回復している。収入があれば新入社員の給料も問題なく払える。5人の新入社員は全員がキヤディ

東北関東大震災
2011年3月11日
発生時刻 14時46分
私たちは忘れないと
がんばろう日本
びんとうる東北
がんばろう仙台
がんばろう泉国際

H23.4.4.

看板の裏には、震災を力強く乗り越えようと呼びかけるメッセージが記されていた



業務に従事することになつていています。

現在はキヤディマスターの指導の下、3ヵ月後に一人でキヤディができるようになるため研修に励んでいます。

同GCにとつて営業再開が復興への第一歩ならば、新人キヤディたちが元気にフェアウェイを駆け回ることが次の大きな一步になるのかもしれない。

会員権 売買

全コース取り扱います

お気軽にご相談ください
信頼と実績でお応えします

融資

ゴルフ会員権担保融資
ご利用中もプレーはそのまま
急なお金や事業資金にも

ご融資額 10万円~5000万円
貸付利率 8.52~20.00% 損害金同
返済方式 元金分割又は一括返済
保証人 不要(要件により要)
返済期間・回数 1~60ヶ月・回

ご相談・お問合せは

03-
3341-3151
info@masukura.jp

最新相場・情報は
インターネット www.masukura.jp
FAX相場表 03-3341-3195 BOX No.01

ますくら
増蔵ゴルフ

創業45年の実績
自社ビル営業
増蔵ゴルフ仲間

東京都新宿区新宿 3-9-4 増蔵ビル
関東ゴルフ会員権取引業協同組合員
日本貸金業協会会員 第005050号
貸金業者登録 東京都知事登録 (9)02695

「せたよ」というやりとりをされるのです。その裏を見たとき、サビス産業が元気を出して、「会話や笑顔を増やしていくことが大事だと実感しました」(島守氏)

また、同GCはメンバーとその家族を対象に誕生日の無料提供を行った。

「木道やガスがまだ復旧していない地域もございましたので、とても喜ばれました。家族やお孫さんを連れできたメンバーの方もいらっしゃいましたね」(島守氏)

島守氏は、震災を通じてコースのスケップと来場者の総が深まつたと感じている。ゴルファーはゴルフ場が営業していることに感謝し、スタッフはお客様が来てくれることに感謝する気持ちが強まつたのだろう。

新聞やテレビでは報道されないが、



宮城県のゴルフ場にも春の柔らかい日差しに包まれたゴルフシーズンが訪れている。

ゴルフでリフレッシュし、 風呂で体を休めることが復興への第一歩

機会をフル稼働させて、被害箇所の修

復作業を行つた。

「3月11日から1週間、停電してい

ない限りは決してそんなことはなかつた。陥没したグリーンを修

復した跡や、崩れたカート道路を修

復した跡が随所にある。

同GCが被災状況を確認したのは、

震災当日。積雪量が少ないため通常

はなかつた。ただ、1番ホールと2番ホールで改修工事を行つて

いたため、コース内に重機が入つて

いた。そこで、震災翌日からその重

「開けてくれてありがとう!」
震災を乗り越えて深まつた来場者と従業員の絆

仙台市青葉区の内陸部に位置するグレー、仙台カントリー倶楽部は、3月11日の東日本大震災で強い揺れに襲われたが、幸いにもコースに小さな亀裂が入つた程度の被害で済んだ。

だが、しばらくの間はライフラインが復旧せず、営業再開の見通しは立たなかつた。ライフラインが復旧

した後も、仙台市内はガソリン不足が深刻で、商店前のガソリンスタンドで明け方から行列ができるような状態だつたという。

そんな仙台市民の生活がようやく日常に近づいてきたのは、4月に入つてから。そこで同GCは、4月2日に営業を再開した。

「3月下旬ごろから県内でも営業を

切りたりといつたトラブルが発生したが、震災直後にキャンセルが続出し、7組にまで減つてしまつた。3月27日は当初、40組の予約が入っていたが、震災直後にキャンセルが続出し、7組にまで減つてしまつた。その後も、迅速な復旧作業により3月27日にマスター室による受付で営業再開を果たした。

3月27日は当初、40組の予約が入つて、再び予約が増え、再開初日に16組の来場者があつた。その後も常連客を中心にも多くのゴルファーでにぎわっている。週末には50組近くにぎわっている。週末は朝から大盛況だ。

そんな同GCが子どもたちの笑顔に包まれたのは、4月初旬のこと。宮城県仙台市出身のプロゴルファー1名が主催するジュニアスクールが開催されたのだ。

主催者の酒井は、「震災直後から子どもたちの安否を中心に心配していたので、子どもたちに会

ジュニアスクールも再開した杜の都GC

宮城県内でも一二を争うほどのスピードでコースを復旧し、営業再開にこぎ着けたのは、仙台市内から車で30分ほど北走した黒川郡大和町にある杜の都ゴルフ俱楽部。

同GCではトーナメントティが崩れたり、電磁誘導カードの誤導線が切れたりといつたトラブルが発生したが、迅速な復旧作業により3月27日にマスター室による受付で営業再開を果たした。

3月27日は当初、40組の予約が入つて、再び予約が増え、再開初日に16組の来場者があつた。その後も常連客を中心にも多くのゴルファーでにぎわっている。週末には50組近くにぎわっている。週末は朝から大盛況だ。

そんな同GCが子どもたちの笑顔に包まれたのは、4月初旬のこと。

宮城県仙台市出身のプロゴルファー1名が主催するジュニアスクールが開催されたのだ。

主催者の酒井は、「震災直後から子どもたちの笑顔を心配していたので、子どもたちに会

えて本当によかったです。みんなの声を

聞いて、逆にボクが元気になつた。

パワーをもらつたよ。親御さんから

も「スタイルを開いてもらつて、か

つた。ありがとうございます」とい

う言葉をかけてもらつて、から

にみんなに喜んでもらえた。この震

災により、親と子、子どもと先生、

子どもとゴルフ場という互いの仲が

深くなつたと思うよ」

と感概深げにその日の様子を振り返る。

津波による被害が甚大な沿岸部で

は、まだゴルフどころの状況ではな

いが、最も被災者の多い宮城県でも、

内陸部のゴルフ場を中心に大人も子

ども笑顔でゴルフが楽しめる日々

が戻りつつある。



宮城県でも内陸部のゴルフ場ではゴルファーに笑顔が戻り始めている



50

お得なサービスも用意しました!

ショートコース ガイド関東30

■ 川口市浮間ゴルフ場さざんかコース
■ 鴻巣ジャンボゴルフセンター
■ 熊谷ショートコース

埼玉県

■ 東宝調布スポーツパーク
■ 東急ゴルフパークたまがわ
■ 江戸川ラインゴルフ場

東京都

■ 東急白山スポーツガーデン
■ 羽根沢ゴルフクラブ
■ 大森ゴルフコース
■ 中洲ゴルフクラブ
■ 葉山島ゴルフクラブ
■ 葉山パブリックゴルフコース
■ 緑野ゴルフクラブ
■ 湘南グリーンゴルフ
■ 田名バーディーゴルフ

神奈川県

都内近郊の
ゴルファーのために、
関東3都3県(埼玉・千葉・東京・神奈川)にある
本格派ショートコースをピックアップ。
気軽にに行くショートコースで腕を磨こう。

■ 小田急志津ゴルフクラブ
■ ゴルフプラザサンライズ
■ ダイナミックゴルフ成田
■ 富士ゴルフクラブ
■ フジゴルフパーク
■ リトルグリーンヴァレー船橋
■ 北谷津ゴルフガーデン
■ 久能アイアンコース
■ ダイナミックゴルフ千葉
■ ダイナミックゴルフ茂原
■ 大網グリーンゴルフ
■ ゴルフパートナー千葉練習場
■ 三和テクニカルゴルフレンジ
■ シーサイドゴルフ木更津
■ 製香台ゴルフガーデン

千葉県

初心者から上級者まで
腕前を上げる格好の場

「最近は若い方や女性が増えたようになります。初めてのラウンド前に実戦練習會に来られる方が多いですね」(埼玉県・鴻巣ジャンボゴルフセンター)

「昔から来ていただいて、ゴルフ歴の長い方もたくさんいらっしゃいますよ。やっぱりゴルフはショートコースを「初心者用」と決めつけてしまうのはあまりにもったいない」(田名バーディーゴルフ(神奈川県)に来場者履歴を聞いてみると、「ゴルフ歴の長い方たち多く利用している」と、上級者たちも多く利用しているという。関東3都3県を調べただけでも、十分な距離に、池やバンカーを配したレノアウト、スコット系負けのグリーンと充実の設備を持つ本格派ショートコースは数多くある。そして、それらは本コラムよりも魅力だ。

今、各ショートコースがお得意の特典を用意してくれた。「トルアンウェーブに仲間を誘つて出かけてみてはいかがだろうか」。

だが、コースの復旧が終わっても、ガソリン不足などの問題で、すぐに営業再開に踏み切れる状況ではなかった。こうした事態が解消し始めた4月1日に、ようやく営業再開を果たすことができた。

「震災の影響で客足が遠のいてしまったのではないかといふ心配をしておりましたが、そんなことはなく(来場者は)前年並みです。また、今年は新規のお客さまが増えましたね」(庄子氏)

と、うれしい誤算もあった。

被災して疲れ切った神経をゴルフでリフレッシュし、同じく疲れ切った体を温かい湯船で休めたとき、どんなに幸せな気持ちを味わつただろうか。そのことだけでも、同GCがいち早く営業再開した意味があると感じた。

被災地の方々が喜びと安堵が入り交じった表情でプレーしている姿を見ると、被災地以外の人たちも早くゴルフに戻つてしまいそうだ。だが今春は、県外からの来場者数が激減しているという。「春先は、地元のコースが冬季クローズしている会津方面からゴルフアーチが来るのと、今のところはまだマジン。だけど、県外からのお客様がほとんど来ないから、ゴルフアンウェイクの営業が心配」

と、遠藤均親支配人は不安を隠さない。震度6弱の揺れが襲った同GCも、コースに多くの被害を受けた。だが、何とか自力で復旧し、4月5日に営業再開を果たした。

せめてもの教いは、地元のゴルフ

リーグクラブを訪れた。関係者から、「宮城県のゴルフ場は復旧に向けて着実に歩み始めている。それよりも、福島県のゴルフ場はまだ歩み始めたばかりで、まだ大きな被害を受けている」と聞かれたことがあつた。

そこで、福島県のゴルフ場も統一して、磐梯自動車道磐梯福島インターフラウドを訪れた。

同GCは中通りと呼ばれる福島県中部にあり、原発事故が発生している福島第一原発からは約35キロ離れている。だが今春は、県外からの来場者数が激減しているという。

「春先は、地元のコースが冬季クローズしている会津方面からゴルフアーチが来るのと、今のところはまだマジン。だけど、県外からのお客様がほとんど来ないから、ゴルフアンウェイクの営業が心配」

と、遠藤均親支配人は不安を隠さない。震度6弱の揺れが襲った同GCも、コースに多くの被害を受けた。だが、何とか自力で復旧し、4月5日に営業再開を果たした。

せめてもの教いは、地元のゴルフ

アーチが笑顔で元気にプレーしていることだ。

「福島でも内陸の人たちは、放射能のことはそれほど気にしていません。健康新聞で元気にしていることが分かっていますから。それでもやっぱり福島県全境で観光客が激減しています。郡山には原発周辺の人たちで避難していますし、復興支援の人たちも多く訪れていましたので、ぜいいらしくください。(遠藤均親支配人)

輸送に協力することもちろん大事なことだが、それ以上に大事なのは被災地を訪れて被災地で金を使うこと。それが現地の人々にとって、何よりもありがたい復興支援になる。

52

「福島も営業していますよ!」 県外からの観光客激減も 地元の人は元気にプレー

福島県のゴルフ場も統一して営業再開している



実際に被災地のゴルフ場を訪れてみて、甚大な被害を被つたため営業再開の見通しが立っていないゴルフ場があることに心を痛めないでほしい。被災地のゴルフ場は危険的状況に陥ってしまう。今ゴルフができる人は、ぜひこちらに営業再開しているコースも増えてきたことに安心した。そして、そのコースに多くのゴルフアーチが訪れていたことに、人間のたくましさと力強さを感じずにはいられなかつた。

被災地の人々がつらい日々を乗り越え、久しぶりにゴルフ場を訪れたときに見せる表情は実に美しいものだった。被災地のゴルフアーチ全員が一口も早くゴルフに戻ることを、心から願わずにはいられない。

福島第一原発の事故処理は残念ながら長期化する見通しだ。その間、ずっと県外からのゴルフアーチが訪れないようであれば、福島県のゴルフ場は危険的状況に陥ってしまう。今ゴルフができる人は、ぜひこちらに営業再開したゴルフ場を訪れてほしい。